
DLRG Ortsgruppe Nordseeheilbad Wangerooge e.V. 
Protokoll der Jahreshauptversammlung 

am Samstag, den 22. März 2025 
im Restaurant des Strandhotel „Gerken“ auf Wangerooge 

 
 
Top Thema und Ereignis 

1 Eröffnung und Begrüßung durch den Vorsitzenden 
• Sven Mähr eröffnet um 20:09 Uhr die Jahreshauptversammlung. Er begrüßt alle Mitglieder 

und besonders die Vertreter der übergeordneten Gliederungen, Jörg Breuler, technischer 
Leiter vom DLRG Bezirk Oldenburg-Nord und Hendrik Schultz, Vizepräsident vom DLRG 
Landesverband Niedersachsen. 

2 Benennung des Protokollführers 
• Einstimmig wird Ingrun Einhoff zur Protokollführerin benannt. 

3 Überprüfung der Ordnungsmäßigkeit der Einladung 
• Die Ordnungsmäßigkeit der Einladung wird festgestellt. 

4 Feststellung der Stimmberechtigung 

• Es sind 15 Stimmberechtigte anwesend. 
5 Feststellung der Beschlussfähigkeit. 

• Die Beschlussfähigkeit wird festgestellt. 
6 Aushändigung der fristgerecht eingereichten Anträge an die stimmberechtigten anwesenden 

Mitglieder 
• Es ist kein Antrag eingegangen. Somit entfällt Top14. 

7 Bekanntgabe des Protokolls der letzten Jahreshauptversammlung 

• Es wurde einstimmig darauf verzichtet, das Protokoll des Vorjahres zu verlesen. Ausdrucke 
des Protokolls lagen zur Einsicht für jeden Anwesenden vor. 

8 Beschluss über die Tagesordnung, Grußworte, Ehrungen 
• Die mit der Einladung zur Jahreshauptversammlung vorgeschlagene Tagesordnung wird 

einstimmig beschlossen. 
 

      Grußworte 
• Jörg Breuler, technischer Leiter vom DLRG Bezirk Oldenburg-Nord und Hendrik Schultz, 

Vizepräsident des DLRG Landesverbandes Niedersachsen überbringen Grüße vom Bezirk 
und Landesverband. Breuler lobt die gute Arbeit der DLRG Wangerooge in den letzten 
Jahren. Laut Schultz hat der Landesverband das Ziel, im 100. Jahr seines Bestehens 
100.000 Mitglieder zu haben, erreicht. Damit ist der Landesverband mit insgesamt 18 
Bezirken größter Landesverband der DLRG. Über das Projekt "Schwimminitiative" werden 
vom Landesverband Schwimmkurse gefördert. 3280 Lehrscheininhaber sind über den 
Landesverband verteilt. 

• Drei besondere Ehrungen für langjährige Mitgliedschaft werden ausgesprochen: Erika 
Erdwien (25 Jahre Mitgliedschaft), Hermann Schröder (40 Jahre Mitgliedschaft) und Peter 
Behse (65 Jahre Mitgliedschaft). Neben den Zeitehrungen werden auch die Ehrungen der  
1. Vereinsmeisterschaft, die am Vortag im Schwimmbad stattgefunden hat, übergeben. 
Gleichzeitig soll mit der Übergabe der Urkunden die Teilnehmerzahl bei der 
Jahreshauptversammlung gesteigert werden. 

9 Berichte des Vorstandes mit anschließender Aussprache 
 
Erster Vorsitzender: 

• Sven Mähr dankt dem gesamten Vorstand, den Schwimmtrainern und allen weiteren Helfern 
für die ehrenamtlich geleistete Arbeit. Regelmäßig finden Vorstandssitzungen neben dem 
Präsenzformat auch online über Videokonferenz statt.  

• Christin Stein und Maika Srajer haben die Ausbildung zum Trainerhelfer erfolgreich 
abgeschlossen, Maika macht auch den Lehrschein weiter.  

• Neben dem regelmäßig stattfindenden Schwimmtraining am Freitag hatte die Ortsgruppe im 
Vorjahr das Ostereiertauchen nach der Coronapause wieder durchgeführt.  

• Leider wurde das Springerbecken im vergangenen Sommer nicht wie geplant von der 
Gemeinde geöffnet. Das Springerbecken wird für die Ausbildung sicherer Schwimmer und 
die Rettungsschwimmausbildung benötigt. Ein von der Ortsgruppe erhofftes Gespräch 
zwischen Ortsgruppe und der Gemeinde, um die Problematik des Springerbeckens zu 
erörtern, wurde von der stellvertretenden Bürgermeisterin immer wieder verschoben und 
fand erst im Juli statt. Die Ortsgruppe drängt darauf, dass das Springerbecken ertüchtigt und 



repariert wird, damit weiterhin Schwimm- und Rettungsschwimmausbildung durchgeführt 
werden kann. 

• Letzten Sommer hatte sich die Ortsgruppe auf eine Bootsförderung beworben. Das DLRG 
Präsidium gewährt der Ortsgruppe eine Sonderförderung von knapp 54%. Auf die 
Angebotssumme des Bootes in Höhe von 12.980,-€ gewährt der Bundesverband der DLRG 
7.000,-€ Förderung. Einstimmig beschloss der Vorstand, dieses einmalige Angebot 
anzunehmen. Das Boot wurde Anfang November dann bestellt. 

• Im November fand außerdem ein Pommesessen für alle Trainingsteilnehmer im Restaurant 
"Friesenjung" mit 16 Jugendlichen statt.  

• Beim Jahresabbaden am 31.12. konnte die Ortsgruppe mit 295 Schwimmern und einem 
Hund einen Teilnehmerrekord erreichen.  

 
Zweiter Vorsitzender: 

• Markus Mißmahl lobt die gute Zusammenarbeit im Vorstand. Die Ortsgruppe konnte viel 
Gutes im vergangenen Jahr erreichen.  

 
Technische Leiterinnen: 

• Seit 2023 engagiert sich die Ortsgruppe laut Maika Srajer auch in der 
Anfängerschwimmausbildung. 2024 rückten dafür immer wieder neue Kinder in die 
Seepferdchengruppe nach.  

• Insgesamt kommen knapp 40 Kinder von den 60 Kindern der Inselschule regelmäßig zum 
Schwimmtraining.  

• Anne Rüthnick und Maika Srajer freuen sich über die Unterstützung von Anika Gebhardt 
beim Training. 

 
Schatzmeister: 

• Jan Mähr berichtet von einer stabilen und guten Lage der Vereinsfinanzen. 16.882,09€ sind 
auf dem Konto und in der Barkasse. Die Bootsanschaffung ist somit gut möglich. Jan 
möchte bei den regionalen Gerichten Bußgelder einwerben. Mit einem konkreten Ziel wie 
z.B. der Bootsanschaffung sollten Gerichte dazu gebracht werden, der Ortsgruppe Buß- und 
Ordnungsgelder zu zuweisen. 

 
Stellvertretende Schatzmeisterin: 

• Christin Stein lässt sich entschuldigen.  
 
Stellvertretende technische Leiter: 

• Marjatta Mißmahl und Max Mandelkow lassen sich entschuldigen.  
 
Beisitzer: 

• Jan Willem lässt sich entschuldigen. 
10 Berichte der Revisoren 

• Die Revisorin Ingrun Einhoff berichtet, die Kasse geprüft zu haben. Sie hat nichts zu 
beanstanden und beantragt somit die Entlastung des Vorstandes. 

11 Entlastung des Vorstandes 

• Der Vorstand wird mit 15 Zustimmungen einstimmig entlastet. 
12 Wahlen 

• Jörg Breuler, Frank Kurelbaum und Hendrik Schultz werden mit 15 Ja-Stimmen einstimmig 
in den Wahlvorstand gewählt. Die weiteren Wahlen sind im angehängten Wahlprotokoll 
festgehalten. 

13 Vorlage und Genehmigung des Haushaltsplanes (mit Aussprache) 
• Der Haushaltsplan für 2025 wird vom Schatzmeister Jan Mähr verlesen. Es gibt hierzu keine 

Fragen. Mit 15 Ja-Stimmen wird der Haushaltsplan einstimmig genehmigt. 
14 Anträge 

• Da keine Anträge beim Vorstand eingegangen sind, entfällt der Punkt.  
15 Perspektivplanung 

• Die Bootsabholung wird besprochen. Für das Boot müssen außerdem noch einige Sachen 
angeschafft werden. Schwimmwesten für alle Bootsfahrer sowie persönliche 
Schutzausrüstung soll angeschafft werden.  

• Das Ostereiertauchen am Ostersamstag (19.04.2025) wird mit Frank vom Schwimmbad 
geplant.  

16 Verschiedenes 
• Jörg Breuler vom Bezirk freut sich, dass sich so ein großer Vorstand bei der Wahl wieder 



gefunden hat. 
17 Abschluss 

• Sven Mähr bedankt sich bei allen Anwesenden und beendet die Jahreshauptversammlung 
um 21:19 Uhr. 

 
Für die Richtigkeit: 
Ingrun Einhoff    Wangerooge, den   Sven Mähr 
Protokollführerin   02.04.2025    1. Vorsitzender 
 
 






















